

de l'I-let, nous empruntons au "Rapport du Commissaire de l'agriculture et des travaux publics de la Province de Québec, pour l'année 1880," l'extrait suivant des notes de M. R. W. Sheppard, Jr., touchant la variété de pommes, connue sous le nom de "Wealthy."

"La *Wealthy*.—Cette variété a fructifié pour la première fois, je crois, dans la province de Québec, l'année dernière, à Como, et des échantillons en ont été exhibés à l'exposition de Montréal. Elle a été admirée par tous les connaisseurs, et la société en a envoyé des spécimens à l'exposition générale d'Ottawa, aussi bien qu'à l'exposition d'Abbottsford. L'arbre rapporte jeune, et il est incontestablement très rustique. Tant dans la pépinière que dans le verger, il s'est montré aussi rustique que la Duchesse, dont les qualités, sous ce rapport, ne laissent rien à désirer. Je n'ai jamais eu connaissance que l'arbre de la *Wealthy* se soit nié, ou ait perdu ses pousses de l'année précédente (*hill back*); au contraire, le printemps, les nouvelles pousses émergeaient de l'extrémité de chaque bourgeon, et c'est là, à mon avis, la meilleure preuve de sa rusticité. Dans la pépinière, il est tout aussi vivace que la Fameuse.

"Dans les catalogues des pépinières du Wisconsin et du Minnesota, on donne à cette espèce la grosseur moyenne seulement. Je ne sais pas si la *Wealthy* est plus grosse ici que là-bas, mais elle mérite que nous la classions au-dessus de la moyenne, et comme at teignant souvent une grande taille. Tous ces échantillons qui sont venus sur mes arbres l'année dernière, étaient au-dessus de la moyenne, à peu près ronds, aplatis, à peau lisse, et de forme très symétrique. Leur couleur est un jaune blanchâtre, teinté du côté du soleil, d'un beau rouge foncé, et quelquefois presque entièrement couvert de raies écarlates pâles et foncées tour à tour; le fruit porte une infinité de fines mouchetures, et est d'une apparence charmante.

"Il n'y a rien de plus joli à l'œil qu'un de ces jeunes arbres aux branches littéralement pliées jusqu'à terre sous le poids des magnifiques et luxuriantes *Wealthy*. La chair est généralement blanche, mais souvent jaunâtre, et parfois teintée de rouge; très-juteuse, vineuse et ayant une saveur acidulée et piquante qui lui est particulière. C'est un fruit très-présentable pour le dessert, et on l'a avec raison classé parmi les "très bons."

"On dit que la saison de la *Wealthy* s'étend de décembre à février. J'en ai goûté à Como, le 20 mars: elles étaient parfaitement fraîches, juteuses et très-saines. Je n'hésite pas à affirmer que la *Wealthy*, cultivée ici, peut durer de décembre jusqu'à avril. L'arbre est incontestablement rustique et rapporte jeune; il promet également de produire en abondance.

"Comme elle se conserve plus longtemps que la Fameuse, ce serait probablement une excellente variété à cultiver pour l'exportation. Elle devra aussi réussir comme variété pour le marché, sa couleur, sa grosseur, ses qualités, tout étant à son avantage. Ce n'est donc pas exagérer que de dire que la *Wealthy* deviendra, pour cette province, une des meilleures variétés connues jusqu'à ce jour."

Voici, de son côté, ce qu'en dit M. Chs Gibb: "La *Wealthy* est originaire du Minnesota. Le plant res-

semble à la Fameuse, comme conformation et comme taille et munit vers la même époque. Il possède aussi quelques-unes des qualités de la Fameuse, mais provient d'un arbre qui égale presque celui de la Duchesse en rusticité et il peut en conséquence produire un excellent fruit d'hiver, hâtif dans des endroits où jusqu'à présent il était considéré prudent de ne planter que des pommes de Sibérie et de Duchesse."

#### Cercle Agricole de Sherbrooke.

Ainsi que nous l'avions annoncé la semaine dernière, dimanche dernier à l'issue de la Grand-Messe, les membres de cette utile association d'agriculture, se réunissaient dans le local ordinaire de leurs séances pour y procéder à l'élection de nouveaux officiers.

A midi, Monsieur E. Noël prend possession du fauteuil présidentiel et ouvre la séance. Le secrétaire donne lecture du procès-verbal de la séance précédente dont la rédaction est approuvée. Le trésorier dépose ensuite ses comptes de l'année, desquels il appert que la société après avoir payé les dépenses de toute nature y compris celles occasionnées par les concours, possède encore un actif de \$19.75 déposé en banque au crédit de la dite association. Ce résultat est accueilli par d'unanimes et enthousiastes applaudissements.

Le président informe alors l'assemblée que l'ordre du jour appelle l'élection des officiers. Monsieur N. Bourque propose que Monsieur E. Noël soit réélu par acclamation président du cercle; il motive sa proposition par les nombreux services rendus par Monsieur E. Noël à la cause de l'agriculture et de la colonisation. Si Monsieur E. Noël, dit l'orateur, ne trace pas lui-même des sillons dans les champs, il n'en est pas moins d'une compétence incontestable en questions agricoles. Monsieur E. Noël proteste et demande que le cercle appelle M. Chicoyne aux honneurs présidentiels, puisque c'est lui qui a été l'inspirateur et quasi le fondateur de la société. Monsieur Chicoyne à son tour décline l'honneur et la charge et insiste pour que l'assemblée choisisse son président parmi les cultivateurs et à cette fin, il propose secondé par Monsieur V. Brosseau que Monsieur N. Bourque soit élu président. La proposition de Monsieur Chicoyne mise aux voix la première, réunit 19 voix, celle de Monsieur N. Bourque secondée par Monsieur H. C. Cabana n'en réunit que 9, par conséquent Monsieur N. Bourque est proclamé président du cercle agricole pour l'exercice 1885. Sur la proposition de Monsieur Jos. Allard secondé par Monsieur Juste Boucher, Monsieur Thomas Galvin est élu vice-président à l'unanimité des voix. Sur la proposition de Monsieur S. Fortier, secrétaire sortant, secondé par Monsieur Théop. Bourque, Monsieur V. Brosseau est élu secrétaire du cercle à l'unanimité des voix. Monsieur F. X. Simoneau est appelé aux fonctions de trésorier sur la proposition de Messieurs J. Allard et J. Blanchard. Enfin Monsieur H. Raymond est désigné, à l'unanimité des voix des membres présents et sur la proposition de Monsieur Eug. A. S. Bourque secondé par Monsieur J. Allard, pour remplir les importantes et délicates fonctions de censeur.

Le président sortant, Monsieur E. Noël, prononce alors un discours de circonstance, dans lequel il fait ressortir la noblesse et la grandeur de l'art de cultiver la terre, cette terre nourricière de l'humanité.

Monsieur N. Bourque, donne ensuite communication d'une correspondance relative à l'abonnement des membres du cercle agricole à la *Gazette des Campagnes*, et après un vote de remerciements au bureau des officiers sortant, accueilli avec enthousiasme, l'assemblée s'ajourne au deuxième dimanche de janvier.

Nous ne pouvons terminer ce compte rendu sans offrir nos bien sincères félicitations aux membres du cercle agricole, pour l'importance toujours croissante de leur utile association, mais plus spécialement à Monsieur Eugène A. S. Bourque le censeur sortant de charge, qui a fait en outre un nombre considérable de nouvelles recrues pendant l'année qui vient de s'écouler. Courage, Messieurs, votre belle société a déjà rendu d'appréciables services et avec de la persévérance vous arriverez à faire de nos environs, un modèle de culture qui fera l'admiration des vrais connaisseurs.—Pionnier de Sherbrooke du 18 décembre 1884.